

Interpellation Umsetzungskommission Neue Stadtverwaltung Bern, UK NSB (Liselotte Lüscher, SP / Ueli Haudenschild, FDP): Controlling von NSB?

Mit der flächendeckenden Einführung von NSB hat der Stadtrat den Gemeinderat beauftragt, bis spätestens Ende 2006 NSB evaluieren zu lassen. Die Evaluation wurde im Verlauf des Jahres 2006 vorgenommen, Ende März 2007 wird der Evaluationsbericht dem Stadtrat abgegeben.

Ein Kritikpunkt der Evaluation betrifft das fehlende Controlling Konzept (Empfehlung 8). Nachdrücklich wird im Evaluationsbericht darauf hingewiesen, dass ein integriertes Controlling-Konzept eine „unverzichtbare Voraussetzung für ein in sich kohärentes und angemessenes Reporting auf allen Stufen des politisch-administrativen Systems darstellt.“

Die UK NSB teilt die Auffassung, wonach für die Steuerung der Stadtverwaltung mit NSB ein stufengerechtes Controlling unabdingbar ist und bittet den Gemeinderat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Warum besteht bis heute noch kein Controlling-Konzept?
2. Ist ein Controlling-Konzept in Bearbeitung?
3. Wenn Ja, was ist der aktuelle Stand der Arbeiten?
4. Welche Rolle fällt dem Stadtrat und seinen Kommissionen im Rahmen des Controlling-Konzepts zu (stufengerechtes Reporting und Controlling)?

Bern, 15. März 2007

Interpellation Umsetzungskommission Neue Stadtverwaltung Bern, UK NSB (Liselotte Lüscher, SP/Ueli Haudenschild, FDP), Verena Furrer-Lehmann, Andreas Flückiger, Corinne Mathieu, Karin Feuz-Ramseyer, Rudolf Friedli, Barbara Streit-Stettler

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat hat am 27. Februar 2007 das Controlling-Konzept diskutiert und dazu Beschlüsse gefasst. Die Steuerung soll auf der Basis eines noch zu erarbeitenden Cockpits und einer per Mitte Jahr erstellten Hochrechnung erfolgen.

Zu Frage 1:

Die auf den 1. Januar 2006 geplante Inkraftsetzung des Controlling-Konzepts musste verschoben werden, da der Gemeinderat zur Klärung von Grundsatzfragen im Controllingbereich eine Expertenmeinung eingeholt hat. Die Universität St. Gallen (Prof. Dr. Schedler und Prof. Dr. Mastronardi) erstellte per 21. Januar 2007 eine Expertenmeinung zum Entwurf des Controlling-Konzepts der Stadt Bern.

Zu Frage 2:

Ja, der Gemeinderat hat an seiner Sitzung vom 27. Februar 2007 Kenntnis genommen vom überarbeiteten Controlling-Konzept, Teil Controllingarten.

Zu Frage 3:

Der Gemeinderat hat die Präsidialdirektion am 27. Februar 2007 beauftragt, einen Vorgehensvorschlag zum Aufbau eines zentralen Controlling vorzulegen, das ein Cockpit mit aussagekräftigen und für die Steuerung geeigneten Indikatoren und eine Hochrechnung zu einem auch für die unterjährige Steuerung geeigneten Zeitpunkt umfasst sowie bereits vorhandene Daten und Vorgaben wie Legislaturrichtlinien, statistische Erhebungen etc. mit einbezieht und auswertet.

Zu Frage 4:

Das in Arbeit befindliche Controlling-Konzept deckt das Steuerungsbedürfnis der Exekutive ab und soll vermehrt eine risikoorientierte Beurteilung und Steuerung ermöglichen. Dem Stadtrat stehen im Rahmen der Behandlung des Jahresberichts, des Budgets, der Kommissionsarbeit und der Vorstösse Steuerungsmöglichkeiten zu Verfügung.

Bern, 9. Mai 2007

Der Gemeinderat